



# Weitere Vertiefung der erfolgreichen Zusammenarbeit zwischen der IHK Magdeburg und dem Gebiet Saporoshje



Zum Auftakt der Reise war die ukrainische Delegation in der IHK Magdeburg zur Absprache des Programms.



Oberbürgermeister Dr. Lutz Trümper und sein Amtskollege aus Saporoshje loten im Vier-Augen Gespräch gemeinsame Strategien für eine mögliche Partnerschaft aus.



Oberbürgermeister der Stadt Saporoshje, Dr. Yevgen Kartashov, Magdeburgs Oberbürgermeister Dr. Lutz Trümper (vorn rechts), Prof. Dieter Raue, IHK Magdeburg und Dr. Klaus Puchta, Wirtschaftsbeigeordneter der Stadt Magdeburg, bei der Unterzeichnung einer Vereinbarung zu einer möglichen Städtepartnerschaft (v.l.n.r.).



Besichtigung der Symacon Engineering GmbH: Dr. Kartashov, OB Saporoshje (rechts) im Gespräch mit dem Geschäftsführer und Präsidenten der IHK Magdeburg, Dr. Heckmann (Bildmitte).

Vom 22. – 26. April 2007 besuchte eine mit Vertretern aus Wirtschaft und Wissenschaft besetzte Delegation der ukrainischen Stadt Saporoshje auf Einladung des Präsidenten, Dr. Klaus Hieckmann, die IHK Magdeburg. Der Oberbürgermeister der Stadt Saporoshje, Dr. Yevgen Kartashov, leitete die Delegation, zu der neben dem Rektor und dem Prorektor der Nationalen Universität Saporoshje sowie dem Rektor der Nationalen Technischen Universität auch der Vizepräsident der dortigen IHK, Damir Bikulov, gehörte. Ziel des Aufenthalts war der weitere Ausbau der bereits über mehrere Jahre bestehenden Zusammenarbeit in gemeinsamen Projekten und Unternehmenskooperationen. Das umfangreiche Programm der Gäste war angefüllt mit Terminen mit dem Wirtschaftsminister, Dr. Reiner Haseloff, der Ministerin für Landwirtschaft und Umwelt, Petra Wernicke, dem Oberbürgermeister der Stadt Magdeburg, Dr. Lutz Trümper, sowie Besichtigungen verschiedener Unternehmen. So besuchte die Delegation die Firma Nordlam GmbH, die über das europaweit modernste Werk zur Produktion von Holzleimbindern verfügt, das Müllheizkraftwerk Rothensee, die GETEC AG, die Nibra Dachkeramik GmbH sowie die Symacon Engineering GmbH, in die Dr. Hieckmann persönlich geladen hatte. Hinzu kamen Gespräche mit der Otto-von-Guericke-Universität und eine Besichtigung des Stadionneubaus. In einem interessanten Austausch mit Unternehmern aus Sachsen-Anhalt konnten Kooperationsmöglichkeiten im direkten Gespräch erörtert werden. Der Geschäftsführer der InterCom GmbH, Herr Andreas Müller, informierte über Möglichkeiten der Organisation von Unternehmenskooperationen mit sachsen-anhaltischen Firmen. Das bereits seit mehreren Jahren arbeitende Center für Kooperation (CfK) führte eine Konferenz mit allen ukrainischen Absolventen durch, die Praktika in hiesigen Unternehmen durchführen. Höhepunkt des Aufenthalts der Delegation war die Unterzeichnung einer Vereinbarung zur Gründung einer Städtepartnerschaft Magdeburg – Saporoshje sowie der darauffolgende Auftritt von Dr. Kartashov vor dem Magdeburger Stadtrat.



Herzlicher Empfang von Dr. Yevgen Kartashov durch Falk Schilling, Vizepräsident der IHK Magdeburg (links) und Wolfgang März, Hauptgeschäftsführer der IHK Magdeburg.



Konferenz des Centers für Kooperation mit Praktikanten und Unternehmensvertretern.



Sachsen-Anhalts Wirtschaftsminister Dr. Reiner Haseloff im Gespräch mit dem Oberbürgermeister der Stadt Saporoshje Dr. Yevgen Kartashov (v.l.).



Firmenbesuch bei der Nordlam GmbH: Klaus Harz, Exportmanager, Dr. Yevgen Kartashov, Oberbürgermeister Saporoshje, Karsten Krüger, Leiter Einkauf, Ines Kaiser, Abt. Außenwirtschaft IHK Magdeburg, Prof. Dieter Raue, IHK Magdeburg, Prof. Viktor Grishak, Prorektor Nationale Univ. Saporoshje, Prof. Sergej Belikov, Rektor Nationale Techn. Universität Saporoshje, Alexander Oborin, BCO (v. l. n. r.).